

PETAÏN DICTADOR

PLENOS PODERES LE OTORGO LA CAMARA FRANCESA POR 385 VOTOS CONTRA 31.



De acuerdo con el nuevo sistema de gobierno, el presidente Lebrun será reemplazado en su cargo por Petain, que tendrá las funciones de presidente del consejo y presidente de la nación. — El verdadero gobierno será, sin embargo, el constituido por el triunvirato formado por Laval, el General Weygand y Andrien Marquet. — La orden de desmovilización se hará efectiva lo antes posible comenzando con las clases de 1914 y 1915 para continuar luego con las clases siguientes. — Aprobada por la cámara la moción en que se pide al gobierno que investigue y castigue sin demora a todos los políticos civiles y militares responsables de la declaración de la guerra, su prosecución y la ineficiencia de las armas francesas. — Laval declaró que los momentos actuales de infortunio porque pasa Francia se deben a la irresponsabilidad de quienes la lanzaron al conflicto.

VICHY, 9. UP.—El proceso de convertir a Francia del último baluarte de la democracia en el continente a un estado se mitofalitario, comenzará hoy al reunirse por la mañana y por la tarde respectivamente la cámara de diputados y el senado para tratar las propuestas que el ex-presidente del Consejo Pierre Laval expondrá sobre la nueva constitución. Con estas propuestas Laval, a quien ya se considera en algunos círculos como el nuevo jefe del estado francés, intenta substituir, el famoso lema de "libertad, igualdad y fraternidad" de la revolución francesa por el lema de la nueva Francia, "trabajo, familia y patria". En círculos autorizados se dice que Laval surge ya como la verdadera figura representativa del Gobierno y que el Mariscal Petain continuará como "Jefe del Poder Ejecutivo". Mañana ambas cámaras se reunirán en asambleas nacionales. Durante esta reunión se espera que Laval logre la rápida aprobación de la constitución que ha estado preparando. Sobre la base de esta constitución, Laval tratará de construir la nueva Francia, cuya política interna y externa estará estrechamente coordinada con las de Roma y Berlín. De acuerdo con el nuevo sistema de Gobierno, el Presidente Lebrun será reemplazado en su cargo por Petain, que tendrá el cargo del Presidente del consejo y presidente de la nación. El verdadero gobierno será sin embargo el constituido por un triunvirato formado por Laval,



MARISCAL PETAÏN

el General Weygand y Andrien Marquet.
BERLIN, 9. UP.—Según el corresponsal de la DNB en Ginebra la radio francesa anunció que el presidente Lebrun aprobó anoche los planes para la revisión constitucional, cuyas bases serán presentadas hoy por Pierre Laval al Parlamento. Agree que en la oficina del Primer Ministro francés se anunció que la orden de desmovilización se hará efectiva lo antes posible comenzando por las clases de 1914 y 1915 para continuar luego con las clases siguientes.
GRENOBLE, 9. UP.—La radio de Grenoble anuncia que la cámara francesa, por 385 votos contra 31 aprobó el proyecto de resolución por el cual se otorgan a Petain plenos poderes.
BERLIN, 9. UP.— El corresponsal de la DNB en Berna informa que en la tarde del lunes se reunió en Vichy un grupo numeroso de parlamentarios franceses quienes aprobaron por unanimidad la moción presentada por el diputado Félix Signacour en la que pide al gobierno, que investigue y castigue sin demora a todos los políticos civiles y militares responsables de la declaración de la guerra, su prosecución y la ineficiencia de las armas francesas. Laval hizo uso de la palabra para declarar que los momentos actuales de infortunio porque pasa Francia se deben a la irresponsabilidad de quienes la lanzaron al conflicto. — (PASA a la Pág. CUATRO)

RUSIA CONCENTRA TROPAS EN LA FRONTERA DE PERSIA

CONTINUAS BATALLAS AEREAS ANGLO-ALEMANAS

Las acometidas aéreas germanas comienzan a adquirir la intensidad de la "blitzkrieg".— Treinta y cinco aviones alemanes han sido derribados en los 2 últimos días sobre Inglaterra. Mientras los bombarderos alemanes atacan Gran Bretaña, la Real Fuerza Aérea inglesa ha sembrado destrucción y muerte sobre las bases de abastecimientos alemanas con creciente intensidad. — Además de las incursiones contra los objetivos militares contra Ludwigshafen y Frankfurt, los británicos han realizado ataques sistemáticos contra las bases alemanas a lo largo del mar del Norte y del canal de la Mancha.—Su objetivo es paralizar la invasión alemana antes de que pueda comenzar. —

LONDRES, 9. UP. — Las acometidas aéreas alemanas comienzan a adquirir la intensidad de la "blitzkrieg" con las continuas batallas aéreas hechas en las últimas 48 horas

en cuyo transcurso fueron derribados quince aviones alemanes ocho de los cuales han sido abatidos ayer que fué el día más activo desde el comienzo de las hostilidades.

Además, tanto los pilotos como los espionadores afirmaron que una veintena de aviones enemigos emprendieron el regreso a través del Canal. — (PASA a la Página SIETE)

MOSCU DERIVA SU ATENCION HACIA EL IRAQ Y TURQUIA

Rusia ejerce cada vez mayor presión sobre Turquía para que anule el acuerdo de Montreux y de a la Unión Soviética mayor participación en la fortificación y control de los Dardanelos.
BUDAPEST, 9. UP. — El aumento de actividad rusa en el sudeste de Europa, especialmente en la región de los Dardanelos, produce conjeturas en ésta sobre si Rusia no abandonará temporalmente el problema rumano para tratar de plantar una cuestión a Turquía. — (PASA a la Pág. CUATRO)

DOCTRINA de MONROE para EUROPA

El asunto está siendo abordado en las conferencias del conde Ciano con los funcionarios alemanes.—El eje tratará con esa política de reajustar y armonizar las aspiraciones y problemas de otros países europeos así como los propios. — Por tales razones se destacaba la presencia en Berlín de los funcionarios húngaros. — Las conferencias tienen también relación con los problemas militares y políticos que resulten de la guerra. —

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en Costa Rica para LA TRIBUNA y NOVEDADES

ROMA, 9. UP.—Una doctrina de Monroe para Europa por medio de la cual el eje dirigirá los asuntos europeos parece estar elaborando en las conferencias del conde Ciano con los estadistas alemanes. Con respecto a estas conversaciones expresó hoy un vocero oficial: "las conferencias del conde Ciano con los estadistas alemanes en Berlín tienen relación con los problemas militares y políticos que resultan de la guerra. El eje ha demostrado ser no sólo un instrumento militar sino también un instrumento político". — (PASA a la Pág. CINCO)

601 MIL VOTOS PARA ALMAZAN

217 mil para Avila Mamacho, se estimaba en forma no oficial, que era ayer el resultado de las elecciones en México. Cárdenas es el único hombre capaz de determinar quién será el próximo presidente de México.
MEXICO, 9. UP. — El partido revolucionario anunció en forma no oficial que según sus cálculos y el estado del escrutinio, los resultados finales de la elección presidencial de ayer sería de 217.216 en favor del General Avila Camacho y 601.416 en favor del general Almazán. Las persistentes afirmaciones de triunfo tanto de los partidarios del general Avila Camacho como de los partidarios del general Almazán. — (PASA a la Página SIETE)

10 Cts - NOVEDADES - 10 Cts.

Nº 1321. Director: Rafael Soley. Año V San José, Martes 9 de Julio, de 1940

CENTENARIO DE DOS EXIMIOS NOVELISTAS

:-ALFONSO DAUDET Y EMILIO ZOLA:-

Quien afirma que la nov la lleva camino de muerte, o que se encuentra en decadencia, por en, entiende de cosas de Arte. Nada parece en las manifestaciones del espíritu que lleven el sello del ingenio humano bajo el aliento infuente de la Naturaleza. No muere la novela, ni muere el poema, ni muere la ópera, como también está de moda decir en estos tiempos. Lo que sí muere son las malas novelas; y los malos versos; y la mala música. Y a la verdad deben morir y debieron morir antes de nacer. Se mueren las malas novelas, están muertas, hasta que aparece una gran novela. Lo propio en la música cantada. Y mientras eso no acontece, el público lee los viejos poemas, y los viejos novelistas, y oye las óperas viejas. En aque la pléyade de grandes novelas que surgieron en Francia a mediados del Siglo pasado después de Balzac, tras las no velas románticas del Victor Hugo de Los Miserables. Nuestra Señora de París, y El Hombre que Ríe, dos escritos res compañeros y amigos, comenzaron a escribir novelas, con gran talento, y con maneras diferentes; pintaban la misma época, se agitaban en el mismo ambiente; pero eran diferentes, como novelistas y como hombres. Alfonso Daudet era meridional, sentimental, poeta; Emilio Zola era de París. Daudet pasaba parte del año en sus montañas, entre árboles y flores, cara al sol, gozando de su Naturaleza, exuberante, y charlando con sus paisanos llenos de malicia, en fre chistes y cuentos. Daudet parecía feliz escribiendo, pintaba tipos que sin duda vivían todavía, y debía reírse alguna vez pensando en el original. Era irónico aunque no cruel. Con cierta apariencia de superficial, sus novelas, entre ironías y sonrisas, son intensamente dolorosas y profundas, como "Jack" aquel pobre muchacho de un destino desgraciado; "Safio", la modelo parisien se, peligrosa para los jóvenes que se enamoran; "El Nabab", estudio de la política en el ambiente de Napoleón III. Y luego surge aquella novela admirable de gracia fina e intención crítica llamada "Tartarin de Tarascón", seguida por las otras dos tituladas "Tartarin en los Alpes" y "Porte Tarascón". El mismo Daudet cuenta, que después de su Tartarin, cuando llegó a su pueblo natal a pasar unos días de asueto, no encontró a nadie en la estación a esperarle, y que se dirigió a pie a su casa, atravesando un pueblo desierto; todas las puertas y ventanas estaban cerradas. Los habitantes quisieron demostrarle su rencor por aque la sátira, más bien cariosa, al carácter e imaginación de los meridionales.

Emilio Zola parecía que escribiera con dificultad. Sus primeras novelas se resentían de estilo y de vocabulario. Había cierto esfuerzo visible que el escritor trataba de vencer o de

equilibrar por la acción. Era el hombre del norte, el hombre frío—en oposición a su amigo Daudet— carecía de imaginación y de finura; pero en sus libros, mal escritos en su primera época, comenzó a brotar una fuerza, palpante que conducía una idea fija hacia un solo fin. De él nació lo que constituyó la escuela del Naturalismo, muy acajada en esencia, pero que con el tiempo debía infiltrar una savia nueva a la Literatura universal. Inspirado en los métodos científicos de Claudio Bernard, cuyas conferencias en la Sorbonne eran tema obligado de todos los comentarios parisienses. Zola estudiaba proliamente cada detalle descriptivo en su más insignificantemente minuciosa al mismo tiempo que estudiaba los medios sociales con cierto afán. Quería por las clases inferiores del pueblo pasando por Germinal, Naná y L'Assommoir, hasta la finalización en Lourdes y El Doctor Pascal, y en la serie final de sus cuatro novelas que constituyen la serie de sus Cuatro Evangelios. El afán de lucha y responsabilidad que hizo de sus libros centro de discusión literaria y de polémicas filosóficas, no obstante hallarse dispersas en los densos hilos de la trama de sus novelas, hubo de conducir al novelista rebelde a su célebre carta pública "J'accuse" contra los jueces militares que años atrás habían condenado al capitán Dreyfus. Aquel documento valeroso produjo al incendio que iluminó una de las épocas más hermosas del pensamiento humano en tierra de Francia, en que el poder de la pluma se impuso sobre e poder de la espada, contra el cerco de hierro de los más ancestrales conservadismos. Dreyfus fue juzgado de nuevo, absuelto y rehabilitado. Emilio Zola se engrandeció por aquel acto de rebelde. Pero decir que en ello estriba su valer, es cosa tonta. "J'accuse" fue acto de conciencia, una acción del carácter, al alcance de cualquier hombre mediocre o bruto, pero honrado. Pero la obra de Zola está en sus libros, hondos, rectos, bellos y revolucionarios que en medio de su bruto, pueden aspirar a escribir.

Quien escribió estas líneas habitaba en París aquellos años. Y conserva dos recuerdos referentes a los dos máximos novelistas cuyos centenarios han conmemorado recientemente por todas partes, la inauguración de la estatua de Alfonso Daudet del escultor Falguiere en el Parque Monceaux, que parecía al novelista sentido ligeramente inclinado, y sonriente, su hermosa cabeza de Cristo meridional, de negra barba y largos cabellos. El entierro de Emilio Zola, muerto trágicamente, afixado por las terribles emanaciones del carbón una fría madrugada de noviembre en la modesta casita de la rue de Bruxelles, cuando apenas acababa de finalizar el asunto Dreyfus. Estoy viendo la inmensa muchedumbre que

llenaba el Cementerio de Montmartre. Hombres y mujeres sabían rápidamente ante el feretro. Algunos gritaban Germinal, otros La Justicia está en Marcha. Casi todos sin detenerse iban lanzando una flor roja sobre la caja mortuoria, aleli, eglantina, clavel rojo, amapolas, y muy pronto esas flores se mezclaban un anejo manto de púrpura, que de la urna, con solemnidad y grave de Anatole France que finalizaba su discurso en aquellas palabras admirables que realmente immortalizan al muerto ilustre: "Saludémosle. Señores. Venerémosle. El fué un momento de la conciencia humana".

NUESTRO PADRE ADAN EN NUEVA YORK.

LA "MONSTRUOSIDAD" DE JACOBO EPSTEIN, PROCAMADA POR OTROS COMO UNA "INSPIRACION DIVINA" COMPETIRA ESTE AÑO CON "LAS DESNUDECES FEMENINAS DE LA FERIA."

NUEVA YORK.— Jacobo Epstein ha burlado el bloqueo aliado. La todopoderosa armada británica, que domina las aguas del Atlántico, no ha podido impedir que llegara a esta ciudad la famosa escultura del Adán "dinámico" que el año pasado produjo tan tremenda sensación en los círculos artísticos de Londres. Tres toneladas pesa el trozo de alabastro roído en que talló el escultor norteamericano esta estatua cósmica, que algunos conservadores tildaron de "monstruosidad", "arte obsceno", "pesadilla de Biólogo", e interpretación simiesca y brutal del cuerpo humano".

El reto a las tradiciones clásicas

Rodeada de doce cabezas de mujeres y niños en la Galería de Bellas Artes, la obra maestra de Epstein ha de presentarse un espectáculo nunca visto en Nueva York. Quince meses tardó el artista en cincelar el molde monumental del primer hombre, que un crítico indignado describe como "curiosa y fuerte composición de absurdo, vulgaridad artística y virilidad imponente" con la que se pretende destronar a las formas de expresión "arcaicas". Dos años antes de darle esta sorpresa al público de Londres Epstein había abonado el terreno con su obra "Consummation Est" sobre el tema del descendimiento del Señor, de la que el "Manchester Guardian" dijo era "un enigma sin respuesta" y otros alegaron se trataba de "un ultraje a los ideales del cristianismo".

Pero e Epstein no le incomodaban las censuras. Para satisfacer el gusto tradicional de los conservadores presentó en serie de bastos a la manera clásica que no dejaban lugar a dudas sobre su condición de maestro. No podían quejarse más tarde, durante la exhibición del Adán, habida cuenta

de que por esa misma fecha presentaba en Nueva York el escultor Archenpeno un Moisés de siete pies y 359 libras que causaba zozobra a los amantes del simétrico profeta de Miguel Angel.

A diferencia de Archenpeno, quees griego, el judío Epstein se especializa en los temas de la creación, materias favoritas de la teología que él ha secuestrado para lanzarlas desnudas como un reto a la moral vigente.

Ficciones del modernismo y ecos de la decadencia

Amos artistas han inventado una mitología de las emociones que nos hace pensar a veces en la invencibilidad del germen de la decadencia. Archenpeno comparó el modelado concavo de su ténica al "eloquente silencio" de la novena sinfonía de Beethoven. Epstein dice que compuso el Adán inspirado en la séptima sinfonía. Es difícil descubrir la relación estética entre el vuelo de esta pieza informe y la majestad de catedral de aquellas concepciones musicales, pero en fin, los modernos afirman que ellos poseen una tercera vista.

De seguro cuando iba tallando el bloque de alabastro hasta revelar la estupenda cabeza asiria con rasgos de negro de Egipto, Epstein pensaba en el origen de la vida. El mismo nos ha dado una idea de lo que representa el símbolo del varón original, molde de la humanidad en ciernes, un ser primitivo, indagador y misterioso, que había que cincelar en una pieza de dinámicos contornos, representativos de las fuerzas de la creación.

Erguido ante la naturaleza el ciclope irreverente no pudo decir las estupidez que lo han visto, fascinar en modo al año a su supuesta compañera Eva. Qué remedio le quedaba—exclamaban algunos hetero-

Le paso de copas? Una Pastilla Oriental!

El arte de la emoción contra la técnica

Más de 250,000 dólares pagaron los curiosos de la capital inglesa por ver el fenómeno del siglo. Aquí puede resumirse otro éxito de taquilla al lado de la competencia de Gipsy Rose Lee, la bailarina nuda que amenaza con hacer exhibiciones estupendas en la próxima temporada de la Feria. Los periódicos no se han atenido a publicar la foto de Arden de frente y se limitan a señalar las incongruencias de las masas posteriores, el pecho levantado, la cabeza echada atrás, la actitud de furiosa actividad, el gesto de patriarca del suelo y la intemperie.

"Sufriendo, resistencia heroica e infinita de los hombres", exclamaba Epstein en prebend en su obra cuando le preguntaban de donde había recreado el molde. Figura recrada de la mujer del "Génesis", otra de las esculturas que llevó a un ilustre fisiólogo a decir que había adulterado las manifestaciones externas del embarazo.

Con su Cristo desvalida y los símbolos de la maternidad y el género, Epstein ha roto la fisonomía eterna de la belleza clásica. A esto se le podrá llamar arte geométrico, abstracciones geniales y hasta obras revolucionarias. También a serían los parientes del género de los escultores prehistóricos que hoy adornan las salas y paredes de los museos como ejemplo de arte rudimentario y primitivo. Pero a su lado, el Moisés renacentista, los Cristos de Velázquez, los apóstoles de Bouffet, las vírgenes del Ticiano, todavía resisten el análisis de los siglos y proclaman la dictadura del método, aliada al sentimiento y a la inteligencia.

BENITIN y EIEARS
BUD FISHER

¿Y QUÉ?
¡OH, NADA... YO NO ME PREGUNTO A ESO!
PERO POR DIOS, PÍGALE A SU HIJO CUANDO LE PREGUNTE SI HAY CUANDO LOS TRABAJOS NO ESTEN COMPLETADOS
ES VERDAD, ES INJUSTO... ¿QUIEN TIENE UN CUPÓN DE UN DIMECIL?

CONCEPCION EVENTUAL DE TODAS LAS PERSONAS DISPONIBLES QUE CUENTA GRAN BRETAÑA PODRIDA LOGOR EL GOBIERNO FRANCES

SE INICIO LA INSCRIPCION EN TODO EL PAIS DE HOMBRES Y MUJERES DE MAS DE 16 AÑOS.—DE ZURICH SE INFORMA QUE EL ESCRITOR JUDIO LEON FUCHTWANGER, REFUGIADO ALEMAN EN FRANCIA, FIGURA ENTRE LOS QUE CAYERON EN PODER DE LOS ALEMANES DESDE LA CAPITULACION FRANCESA. — DESMIENTE QUE HUBIERA ENTRE EN LA ORBITA ALEMANA Y QUE HAYA SUSCRITO CONVENIOS.

ESCRITOR JUDIO EN PODER DE LOS ALEMANES

LONDRES, 9. UP. — El corresponsal de la Exchange Telegraph en Zurich comunica que el escritor judío Julio Fuchtwanger, refugiado alemán en Francia figura en la lista de los que cayeron en poder de los alemanes desde la capitulación francesa.

EN NUEVA YORK FALLECIO EL EX - PRESIDENTE DE LA MUNISON

NUEVA YORK, 9. UP. — Falleció el ex - presidente de la Municipalidad Co. Mr. Charles M. Munson.

INTEGRADA LA DELEGACION COLOMBIANA A LAS CONFERENCIAS DE LA HABANA

CARACAS, 9. UP. — Se anunció que la delegación venezolana a las conferencias de la Habana fue integrada por los doctores Diógenes Escalante, José Santiago Rodríguez y el embajador en Colombia doctor Gustavo Herrera. El doctor Bil Borjes presidirá la delegación siempre que le permita la situación internacional.

SUECIA NO ENTRARA EN LA ORBITA ALEMANA

ESTOCOLMO, 9. UP. — El ministerio de relaciones exteriores desmintió las noticias del exterior de que habría acuerdos unilaterales entre Suecia, Noruega, Dinamarca y Alemania por los cuales Suecia entraría en la órbita alemana. En las esferas bien informadas señalan que hay conversaciones de carácter comercial destinadas sin embargo a producir acuerdos comerciales por separado.

CONCEPCION EVENTUAL EN GRAN BRETAÑA

OTTAWA, 9. UP. — A raíz de la designación del ministro de agricultura Gardiner como jefe del nuevo departamento nacional de servicios de guerra, se inició de inmediato la inscripción en todo el país de hombres y mujeres de más de 16 años. El gobierno proyecta poner en vigencia el plan de concepción eventual de todas las personas disponibles que cuenta el país.

COMENTARIO BRITANICO SOBRE EL CARGO FORMULADO POR BAUDOIN

LONDRES, 8. UP. En respuesta al cargo formulado por el ministro de relaciones exteriores de Francia Baudoin, de que las fuerzas expedicionarias británicas fueron las responsables del fracaso del plan trazado por el generalísimo Weingand para cerrar la brecha abierta por los alemanes a las líneas aliadas en el norte de Francia. U. noticial de alta graduación de dichas fuerzas declaró hoy que el plan era bueno en el papel, pero que se trató demasiado tarde. Fracaso, según su opinión, porque las fuerzas francesas destinadas al sur de la brecha sobre el Somme emprendieron en ningún momento el ataque hacia el norte y cuando el primer ejército francés que operaba al norte de la brecha fue informado de que las fuerzas expedicionarias británicas no podían participar en el avance hacia el sur ninguno de los dos contingentes franceses se lanzó al ataque. Según expresa en las dos divisiones de esas fuerzas británicas que debían intervenir en el avance hacia el sur habían sido transferidas al norte a fin de contener el avance de los alemanes a través del ya desorganizado ejército belga. De lo contrario, dice, el primer ejército francés y las fuerzas expedicionarias británicas habrían podido haber evitado el grave riesgo de verse cercadas por los alemanes. Pocos días antes dos divisiones británicas habían emprendido con todo éxito las primeras etapas del ataque al sur de Arras, en el que a último momento el primer ejército francés no pudo apoyar el flanco izquierdo.

MAS DE CINCUENTA MIL COLONES SE ADEUDA A LA MUNICIPALIDAD DE ALAJUELA POR SERVICIOS ELECTRICOS

ES GRANDE EL NUMERO DE PERSONAS QUE ESTAN EN MORA DESDE HACE MUCHO TIEMPO.—SE VA A PROCEDER ENERGICAMENTE CON ESTOS DEUDORES

Por información suministrada por nuestro corresponsal en Alajuela señor Vargas, hemos tenido conocimiento de que a la municipalidad de aquella ciudad se adeuda por completo de falta de pago de los servicios eléctricos, más de cincuenta mil colones. Como podrá apreciarse deben de ser muchos los deudores que tiene la corporación y

ACCION NAVAL CONTRA EL RICHELIEU

LONDRES, 9. UP. — En los círculos oficiales rehusaron comentar las noticias de la línea de que los buques de guerra británicos salieron de Gibraltar. En las esferas neutrales creen que ese movimiento bien podría estar relacionado con la acción naval contra el acorazado francés Richelieu, que según se cree habría ocurrido en el Atlántico.

MAS INCURSIONES AEREAS A LAS COSTAS BRITANICAS

LONDRES, 9. UP. — Un comunicado conjunto de los ministerios de aeronautica y seguridad pública sobre los raids alemanes de anoche informó hoy lo siguiente. El enemigo incursionó anoche con sus aviones las costas este y sur de Inglaterra y Escocia. Fueron arrojadas bombas en algunos distritos y en una de la costa ocasionando algunos daños.

REANUDADOS LOS ATAQUES AEREOS ALEMANES

LONDRES, 9. UP. — Un avión de bombardeo alemán volando a gran altura arrojó unas veinte bombas incendiarias en la costa sudeste en las primeras horas de la madrugada. De esa manera se reanudo el ataque aéreo germano contra el territorio inglés. En algunos incendios en las afueras del pueblo, pero se ignora todavía si los proyectiles ocasionaron víctimas.

GRAN BRETAÑA SE OPUSO A LA DECISION DEL GOBIERNO SUECO

ESTOCOLMO, 8. UP. — La legación sueca reveló hoy que Gran Bretaña se había opuesto a que el gobierno sueco concediera permiso para el tránsito de materiales de guerra alemanes a Noruega. El ministro británico visitó al ministro de relaciones exteriores Guenther el día de ayer y entre las razones que expuso para la objeción británica hizo mención a la negativa de Suecia para permitir que las fuerzas aliadas pesaran por el territorio sueco para ayudar a Finlandia durante la guerra con Rusia.

SOLICITUD DEL GOBIERNO BRASILEÑO

WASHINGTON, 8. UP. — El embajador del Brasil Marins solicitó al subsecretario de estado Sumner Welles que pidiera a la compañía naviera Moore McCormack que desembarcase a la delegación del Brasil que viaja en el "Uruguay" en la Habana, en lugar de Nueva York, donde la nave debe llegar dos días después de la fecha de la inauguración de la conferencia interamericana.

ARRESTADO EN LONDRES UN ALMIRANTE INGLES AMIGO DE HITLER

LONDRES, 8. UP. — La policía secreta de Scotland Yard ha arrestado al almirante sir Barry Domville, a quien se califica de "amigo de Hitler y del jefe de la Gestapo, Himmler". Sir Barry fue jefe del estado mayor de la escuadra británica del Mediterráneo y director de la división de inteligencia naval. Su esposa lady Domville también ha sido puesta bajo custodia.

LA CONTESTACION DEL REY HAakon AL CONSEJO PRESIDENCIAL DEL PARLAMENTO NORUEGO

LONDRES, 8. UP. — El primer noruego Koht declaró hoy que el rey Haakon había escrito al consejo presidencial del Storting (parlamento) noruego, rehusando abdicar el trono, y al recibir a los periodistas en la legación noruega reveló que el 29 de junio se recibió una comunicación de dicho consejo, dirigida al rey Haakon, que decía que "como el rey y el gobierno se encuentran ahora fuera de Noruega y no pueden delegar sus funciones de acuerdo con la constitución, el consejo consideró de su deber nombrar un consejo de estado y convocar al Storting para que aprobase la adopción de la medida y dictara una resolución sobre los poderes de ese consejo de estado para el cuidado de los intereses del país. Koht agregó que hay razones para creer que la propuesta del consejo presidencial fue hecha bajo presión alemana. El rey Haakon contestó al consejo de estado en estos términos: "El rey tiene una posición de pueblo noruego es el primer mandato que me impone nuestra constitución y considero que sigo este mandato y sirvo mejor a los intereses del pueblo noruego manteniendo firmemente mi posición y la tarea que me dió un pueblo libre el año 1905".

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

Se pone en conocimiento del público que esta Municipalidad en sesión que celebró el 2 del corriente mes, tomó el acuerdo N° IX, el cual, entre otras cosas, dispone lo siguiente:

"2º—Conceder un plazo de 30 días a todas aquellas personas que hayan construido en fundos de propiedad municipal, para que se presenten a la Gobernación de la Provincia a llenar los arreglos correspondientes.

Publíquese el aviso respectivo en los diarios nacionales y en la Gaceta Oficial."

San José, 4 de julio de 1940.

J. R. PERALTA

Gobernador de la Provincia (Ejecutivo Municipal)

RECHAZO LA CORTE TRES RECURSOS DE HABEAS CORPUS

ADMITIDA LA RENUNCIA AL SECRETARIO DE LA ALCALDIA DE SANTA CRUZ DE GUANACASTE

En la sesión de ayer, la Corte Plena conoció de estos asuntos: —Visto el recurso de hábeas corpus interpuesto por Cristino Chaves Guadamuz y con lectura del informe de la respectiva autoridad en que dice que Chaves fué condenado, junto con Nefalí Mora Barilla, a pagar cincuenta colones de multa cada uno, o su equivalente en arresto, por el delito de lesiones de leve causadas a Candelaria Barrantes Villeda y a Celina y Anita Camacho y que como Chaves no pagó la multa sino que prefirió desentontarse en arresto, ingresó en el acto a la cárcel pública, se declaró sin lugar el recurso. —La señora Cristina Batista interpuso recurso de hábeas corpus a favor de su esposo Luis Rivera Rivera, y con vista del informe del juez segundo penal de esta provincia en que manifiesta que contra Rivera y su hermano Rafael Angel y contra Gonzalo Lizano Trejos dictó la prisión y enjuiciamiento por el delito de atentado a la autoridad y lesión en perjuicio del policía Custodio Vargas Corcero, se declaró improcedente el recurso. —Visto el recurso de hábeas corpus establecido por Antonio Guillén Sequerra y en virtud de haber

informado la alcaldía primera penal de San José que fue dictada la detención de Guillén por el delito de estafa en daño de Juan Garro Arguedas y Eladio Granda Rojas, se declaró sin lugar el recurso. —Se admitió al señor Celedonio Rojas Castro su renuncia de secretario de la alcaldía del cantón de Santa Cruz del Guanacaste. —Se nombró al señor Eduardo Aguilar Aguilar, secretario interino de la alcaldía del cantón de Cañas por haber sido prorrogado la licencia dada al propietario, señor Inocente Barrios Barrios, por un mes más. —Se concedió permiso al portero del juzgado penal de Heredia, señor Ignacio Campos, para separarse de su puesto por tres meses, en virtud de encontrarse enfermo, debiendo gozar de las dos terceras partes de su sueldo por el primer mes de permiso. Y se aprobó el nombramiento del señor Rafael Angel de Soto Nararajo para sustituir al señor Campos. —Examinadas las solicitudes de Aquiles Alfaro Pérez y Aquiles Campos Solórzano en que piden ser comutate en trabajos nacionales el resto de ciento diez y ocho días de arresto que les falta, por descontar y que les fue impuesta por el delito de depósito de fermentos alcohólicos, se dispuso informar favorablemente en ambas peticiones. —Leída la solicitud de José Ramiro Chavarría en que pide ser la comutte en confinamiento el resto de doscientos treinta y cinco días de prisión que le falta por descontar y que le fue impuesta por el delito de robo en perjuicio de la Municipalidad de San Rafael de Heredia, se acordó informar al poder ejecutivo en sentido desfavorable. —Fue designado por la suerte el magistrado suplente licenciado Paulito Soto Chaves para conocer en la Sala Civil, del interdicto de amparo de posesión establecido por Segismundo Vicarioli Cafferi contra Héctor Guevara Santos, en reemplazo del magistrado Guier.

GRAVE OFENSA AL EJERCITO JAPONES

SHANGHAI, 9. UP. — Ken Tsui mi, portavoz de la embajada japonesa, refiriéndose al arresto por los marinos norteamericanos de diecisiete detectives nipones vestidos de civil manifestivos a la United Press que la protesta japonesa requería inmediatas excusas norteamericanas. "No cabe discutir, dijo, la gravedad del caso que es considerado como un grave insulto para el ejército japonés. Sin embargo, no creemos que ni las autoridades japonesas ni las norteamericanas dejen agravar el caso en forma que pueda afectar al conjunto de las relaciones entre los dos países".

SERIAMENTE AVERIADO EL CRUCERO

INCURSIONES AISLADAS DE LA AVIACION ALEMANA

LONDRES, 9. UP. — El ministerio de seguridad dió a publicidad el comunicado siguiente: "Aeroplanos enemigos aislados efectuaron en periódicas incursiones sobre el noreste y sureste de Inglaterra y a la costa este de Escocia durante la noche pasada y las primeras horas de hoy. Los incursores arrojaron bombas de altos explosivos e incendiarías pero no causaron daños ni tuvieron consecuencias. En una población de Escocia hubo algunas pocas víctimas."

ACCIONES DE LA AVIACION ITALIANA

ROMA, 9. UP. — El parte de guerra número 29 dado hoy a publicidad anuncia lo siguiente: "En el Africa oriental la aviación italiana bombardeó las posiciones enemigas de la zona de Wajir en Kenya alcanzando a un depósito de municiones. Las tropas italianas hicieron una incursión por Kurmut en el Sudán anglo-egipcio y destruyeron la estación de radio y un depósito de municiones. Aeroplanos enemigos atacaron Massawa, Direldawa y Sula causando dos muertes y un herido pero no ocasionaron daños materiales."

ADOPTA MEDIDAS EL GABINETE DE BUCAREST

BUCAREST, 9. UP. — El consejo de ministros que se reunió a las 9 dió el siguiente comunicado: "Se acordaron medidas importantes para la solución del problema judío. Segundo: se resolvió movilizar el trabajo agrícola e industrial. Tercero: se adoptaron disposiciones para favorecer a la población de leña a fin de que la utilice como combustible. Cuarto: el departamento de comercio exterior fué puesto bajo la dependencia del ministerio de economía". La prensa no menciona la renuncia del ministro Sima aunque en palacio se dió un comunicado anunciando que Budespatu prestó juramento como titular de cultura. En los círculos alemanes declaran que al representante de las minorías germanas en el gabinete señor Roth n ose le tomara juramento. El gobierno que preside Gigurtu evita que se puedan producir nuevos rozamientos políticos internos.

PROBABLEMENTE RUSIA FORMULARIA DEMANDAS A TURQUIA

ESTAMBUL, 9. UP. — En las esferas autorizadas se cree muy probable que Rusia formule dentro de breves días demandas a Turquía, y se espera serán más severas que las del año pasado cuando pidió un pacto de ayuda mutua, un cambio en el control de los Dardanelos que fuera más favorable a Rusia y una disminución de las garantías acordadas por Turquía a los aliados. Se considera probable la reapertura de las conversaciones turco-soviéticas aunque los turcos repetidas veces han recalado su deseo de mantener la paz con la unión de los soviets. Se dice que las actuales perspectivas sobre un arreglo son muy oscuras dado el fracaso de las conversaciones del año pasado. Se cree que las revelaciones del libro blanco alemán sobre pretendidas conversaciones mantenidas entre el Ministro de Relaciones Exteriores de Turquía Saradoglu y el Embajador francés René Massigli no tienen relación con la esperada gestión rusa sino que los rusos solo se aprovechan de la ocupación alemana en el oeste para satisfacer sus propias ambiciones.

INSISTE EN ULTIMATUM BRITANICO A UNIDADES FRANCESAS EN MARTINICA

GRENOBLE, 9. UP. — El corresponsal del Petit Dauphinois informa que varias unidades navales francesas incluídas submarinas y el porta-aviones Bearn están actualmente en la Martinica esperando un ultimatum británico que se considera inminente.

EN DAKAR, AVERIADO, SE ENCUENTRA EL "RICHELIEU"

LONDRES, 9. UP. — Se anuncia que el acorazado francés "Richelieu", se encuentra en Dakar averiado de resultados del ataque británico.

EL ALMIRANTAZGO INFORMA DE LAS AVERIAS DEL RICHELIEU

LONDRES, 9. UP. — El primer lord del almirantazgo C. V. Alexander anunció que el acorazado francés "Richelieu" se encuentra ahora en Dakar averiado a consecuencia del ataque británico. Agregó que el "Richelieu" está inclinado del lado de popa. Hizo notar que con este eran siete los buques capitales franceses dejados fuera de acción. Alexander informó que las embarcaciones británicas auxiliares arrojaron ayer cargas de profundidad junto a la popa del "Richelieu" dañando las hélices y el timón. En seguida los aviones lanzaron contra la nave torpedos aéreos. A continuación el primer lord del almirantazgo manifestó que entre la flota y la aviación hicieron seis impactos en el crucero de batalla "Dunkerque" el día 6 del corriente en Orán. "Este poderoso buque, dijo, no estará en condiciones de actuar por mucho tiempo". Agregó que el "Jean Bart", gemelo del "Richelieu" no está completado y en condiciones de ser librado al servicio hasta dentro de varios meses.

La pareja tica de Grandes Actuaciones
CARRILLO y RAMIREZ
Se enfrentará a la gran pareja de pelotaris
Mexicanos: VIAL y OSTOS,
Mañana en el FRONTON JAI ALAI

PELAIN DICTADOR...

(VIENE de la Página UNO) —
"Elto. "Esta situación, manifestó, nos obliga ante todo a asegurar una inteligente dirección para Francia. Debemos pedir al parlamento que nos dé los medios para ello y mientras tanto reafirmamos nuestra fe en la capacidad y dotes patrióticas del Mariscal Pelain."

LA UNICA NAVE IMPORTANTE QUE LOS FRANCESES LOGRARON SALVAR CON TANTAS AVERIAS QUE LO PONEN FUERA DE ACCION EN LAS MANOS DE LOS INGLESES Y EL PORTAVIONES "BEARN" ESPERAN EN MARTI DESDE ISTAMBUL SE INFORMA QUE ES PROBABLE QU EDENTRO DE BREVE EL ALMIRANTE RETIRADO DOMWILLE Y SU SEÑORA FUERON A ESPANOL POR 4.033 MILLAS

Segundo encuentro Internacional de Pelota Vasca
Mañana en el Frontón Jai Alai.
Mexicanos: VIAL y OSTOS vs.
Ticos: CARRILLO y RAMIREZ

LONDRES, 9. UP. — Se informa que el crucero acorazado francés RICHELIEU fué seriamente dañado. No se ha facilitado detalles sobre la circunstancia en que fué averiado. El RICHELIEU es el más nuevo y grande de los acorazados franceses. Se señala que se restableció de una manera incontestable superioridad naval inglesa y se agrega que hasta ahora no se tienen noticias del acorazado gemelo del RICHELIEU, remolcado a Casablanca cuando los alemanes iniciaron la invasión. Se recuerda que al entrar los germanos afirmaron haber capturado el RICHELIEU y el JEAN BART. La única nave importante que los franceses consiguieron salvar de la destrucción fue el crucero pesado STRASBURGO 26.500 toneladas, que llegó a Tolón, pero con averías tan graves, experimentadas en Orán y en el trayecto, que según la declaración del primer ministro Winston Churchill 'por muchos meses lo ponen fuera de acción'

OCHO APARATOS ALEMANES DERRIBADOS EN COSTAS BRITANICAS

LONDRES, 9. UP. — La aviación alemana prosiguió anoche sus ataques contra estas islas lo que originó la tercera gran batalla aérea con los aparatos de caza británicos registrada en las últimas 24 horas en el oeste sureste. A unos tres mil metros de altura se produjo encarnizada durante la cual un avión enemigo se precipitó a tierra mientras sus piloto se lanzaba con el paracaídas. El comunicado del Ministerio de aviación al respecto dice lo siguiente: "Ha quedado confirmada la noticia de que otros dos aviones enemigos fueron derribados lo que hace ascender a ocho los aparatos atacantes derribados ayer. Tres de nuestros aviones de caza se perdieron en el curso del día."

SERIAMENTE AVERIADO EL CRUCERO ACORAZADO FRANCÉS RICHELIEU

LONDRES, 9. UP. — Según los anuncios oficiales de los últimos seis días se tomaron las siguientes medidas contra buques capitales franceses: EL RICHELIEU se evitó que pasara a manos enemigas mediante una acción realizada con éxito en el Canal de la Mancha; el acorazado acorazado francés el STRASSBURG fué averiado, si bien logró huir a Tolón. El BRETAGNE y el PROVENCE han sido hundidos y el MOGADOR fué incendiado en Orán. Un acorazado quedó inmovilizado en Alejandría y otras dos grandes naves inmovilizadas en puertos británicos. Del JEAN BART, todavía no terminado, no se tienen informes oficiales.

TODOS LOS RECURSOS NACIONALES DEBEN ENCAMINARSE A PRESTAR AYUDA A LA GRAN BRITANÍA, PIENSAN EN LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 9. UP. (Por John de Greve) — La opinión pública norteamericana del momento del pesimismo que se apoderó de muchos círculos locales durante la invasión de Bélgica y el norte de Francia y en la etapa final de la capitulación francesa. Parece reinar ahora un espíritu de determinación en el sentido de que todos los recursos nacionales deben ir en caminado a prestar a los británicos toda la ayuda posible. No puede revelarse hasta dónde llega el apoyo prestado, ni el que se dará, a causa del secreto que rodea a las operaciones. Sin embargo, se calcula extraoficialmente que las compras de aviones en este país por Gran Bretaña llegan a los quince o veinte millones de dólares por mes. Municiones, tanques, cañones, abastecimientos de guerra en general y todo el material que puede ayudar a Gran Bretaña a mantener la defensa hasta que se agote el material de guerra de los transportados a Gran Bretaña en forma incesante. Los británicos se han hecho cargo ya de los pedidos más importantes que colocara Francia antes de entregarse. Además del apoyo material que se concede a Gran Bretaña, existe un fuerte movimiento destinado a "movilizar" el apoyo moral de este país por la misma causa. En fuente bien informada se considera que la condena hecha por Roosevelt y Cordell Hull de las tentativas totalitarias para crear una "doctrina Monroe" en Asia y Europa, tal como la censura de Roosevelt hecha el viernes último a los que proponían la transacción con los dictadores son una ayuda para la Gran Bretaña. Estos pronunciamientos contribuyeron a formar la ayuda moral. También se juzgaba que el mantenimiento de la flota de los Estados Unidos en el Pacífico ha ayudado a Gran Bretaña, puesto que alivia a Londres de la necesidad de concentrar su atención en el extremo oriente. Se comprende por supuesto que esta ayuda fué ocasionada por la acción de la escuadra británica en Orán, que demuestra claramente que todavía, con ella BRITANIA RULES THE WAVES (Gran Bretaña domina los mares). No obstante ese hecho sería prueba de que en don de sea posible la Unión dará todo su apoyo a Londres. En opinión de los círculos británicos uno de los instrumentos de ayuda más eficaces es la autoridad otorgada a Roosevelt para controlar la exportación de material de defensa. Los británicos no creen que el Presidente permita que vaya material a los países totalitarios por ninguna parte y al mismo tiempo confían en que permitirán en que el material considerado vital para la campaña de Inglaterra será transportado por barco de esa nacionalidad.

COMUNICADO ALEMAN

BERLIN, 9. UP. — El comunicado alemán alemán bombardeó las instalaciones de petróleo en Ipswich, Chisbury; las fábricas de municiones de los químicos de Billingham, así como buques mercantes en el canal de táticos fueron destruidos en tierra en bre territorio alemán.

RECLAMAN LOS ALEMANES LOS DESTROYERS BRITANICOS

BERLIN, 9. UP.—La DNB informó que "alcanzaron varias veces" a un parte de dos destroyers ingleses ron.

CUBIERTO EL EMPRESTITO ESPAÑOL

MADRID, 9. UP.— La suscripción española se cerró con un éxito alcanzando a un valor total de cuatro de pesetas distribuidos entre 9724

SALIO LA FLOTA FRANCESA DE LOS BUQUES MERCANTES BRITANICOS

NUEVA YORK, 9. UP. — Una noticia en esta ciudad anunció que la consecuencia de ataques de la aviación los buques franceses que estaban internados en el Atlántico para los buques mercantes ingleses.

MAÑANA Miércoles en el FRONTON JAI ALAI

PELOTA MEXICO vs. OSTOS
VIAL - OSTOS vs. CARRILLO y RAMIREZ

RUSIA CONCENTRA TROPAS EN ESTAMBUL

Pasa a la Página 4 sobre el asunto vital de los estrechos en Estambul para Moscú coincide con la concentración tropas en la frontera rusa utilizará para la ocupación de tropas de los contingentes concentrados plomáticos de ésta indican que los esfuerzos a probar que Moscú deriva su atención de los Balcanes se centraliza situación rumana pasa a segundo plano gobierno Gigurtu con su gabinete no que según todos los indicios las relaciones entre los rusos y los mejores de Estambul están lejos de mostrarse ejercer cada vez mayor presión sobre el de Montreux y de a la URSS movimiento y control de los Dardanelos. El ministro Teleki y del conde Czakay a en los diez últimos días y que la movilización húngara y rumana, actividad diplomática permitieron esta Rumania y Hungría y la actual objeto solucionar las cuestiones de actuales circunstancias lo consideraría ralelo al armisticio francés y se supone sus fuerzas sin nacer los conde BUDAPEST 9. UP. — El primer ministro de relaciones exteriores conde para Berlín con el objeto de participar ministro de relaciones exteriores con las autoridades alemanas.

MAÑANA Miércoles en el FRONTON JAI ALAI
PELOTA MEXICO vs. OSTOS
VIAL - OSTOS vs. CARRILLO y RAMIREZ

ACORAZADO FRANCÉS RICHELIEU

AR FUE EL CRUCERO PESADO 'STRASBURG' QUE LLEGO A TOLON POR MUCHOS MESES.—INSISTESE EN QUE UNIDADES NAVALES FRANCESA EL ULTIMATO M BRITANICO.— REYES DIAS EL SOVI ET FORMULE SUS DEMANDAS A TURQUIA.— PRESTADOS EN LONDRES.— CUBIERTO EL EMPRESTITO DE PESETAS

BUQUES DE GUERRA BRITANICAS SALEN DE GIBRALTAR

LA LINEA, España.— 9. UP. Noticias procedentes de Gibraltar dan cuenta de los buques de guerra surtos en esa base abar donaron el puerto. Mientras se hacían las maniobras para zarpar se dió la alarma antiaérea e instantáneamente entraron en funcionamiento las defensas y las baterías costeras. A poco las naves formaron en línea de combate y se dirigieron hacia el Mediterráneo. No fue posible avistar en el cielo ningún avión enemigo. Al promediar la tarde se oyó cañoneo y se cree que posiblemente se haya librado alguna acción naval. El Gobierno dispuso que nadie salga durante la noche de la casa y que con preferencia la población se refugie en las habitaciones bajas.

LAVAL ABGORA PORQUE SE DEN PODERES DICTATORIALES A PETAIN

GRENOBLE, 9. UP.— El corresponsal de "Le Petit Dauphinois" en Vichy comunica que Pierre Laval se dirigió ayer a los senadores y diputados con estas palabras: "Traigo no la convicción sino la certidumbre de que si queréis una paz honrosa debéis dar al mariscal Petain lo que pide. Si queréis mantener la libertad de nuestras instituciones deben aceptarse las reformas propuestas por el mariscal Petain".

FUERTE CAMPANA EN CONTRA DE LOS JUDIOS

BUCAREST, 9. UP.— Al continuar la guerra contra los judíos el gobierno rumano suprimió el diario "Le Moment" órgano caracterizado, publicado en francés, muy leído entre el cuerpo diplomático y colectividades extranjeras. "Le Moment" es el tercer periódico suprimido. Los otros dos fueron el "Semanal" y el "Jurnalul". Aunque se ha prohibido que los judíos trabajen en la prensa rumana no se sabe si se permitirá que trabajen corresponsales judíos de agencias y diarios extranjeros.

UN MILLON 800 MIL PRISIONEROS TIENEN LOS NAZIS EN PARIS

GRENOBLE, 9. UP.— El corresponsal del "Petit Dauphinois" en Vichy informa que hay 1.800.000 prisioneros, la mayoría de ellos en campos de concentración de las cercanías de Paris. El despacho dice que muchos de éstos fueron hechos prisioneros no en los campos de batalla sino "en los campos y aldeas después del armisticio con Alemania". "Este procedimiento sumario" dice el diario, está de acuerdo con las estipulaciones convenidas por lo cual no se conoce la suerte definitiva de estos cautivos. El despacho dice que ese problema será tratado probablemente en la comisión de Wiesbaden. El "Petit Dauphinois" informa de Tolón que la comisión italiana de armisticio llegó a Tolón a fin de preparar con las autoridades marítimas la aplicación de las cláusulas del armisticio ante los sucesos acaecidos recientemente.

LAS PERDIDAS NAVALES DE LOS PAISES BELIGERANTES

LONDRES, 9. UP.— El almirantazgo anunció que doce buques británicos aliados y neutrales con un total de 51.339 toneladas se perdieron por acción del enemigo en la semana que terminó el 30 de junio a media noche, comparado con 192.911 en la semana que terminó el 23 de junio. El promedio semanal de pérdidas marítimas desde que se inició la guerra es de 49.000 toneladas. Las pérdidas últimas, incluyendo buques británicos con 30.377 toneladas aliados con 9.622 y tres neutrales con 11.340. Las pérdidas mercantes alemanas hasta el siete de julio se calculan aproximadamente en 877.000 toneladas y las italianas en 244.000 toneladas.

CIANO VISITO LOS LUGARES DE BATALLA EN FRANCIA

BERLIN, 9. UP.— La DNB informa que el ministro italiano de relaciones exteriores conde Ciano durante la gira que efectuó por las fortificaciones de la Línea Maginot acompañado del embajador Dino Alfieri, el jefe del departamento político Buti, el jefe del protocolo italiano Geisser Cecc, el embajador alemán en Roma von Mackensen, el mayor Dittmar, y el jefe alemán del protocolo von Doernberg visitó los puntos donde la lucha fue más intensa e incluso el fuerte Douaumont de Verdun, el que recorrió en compañía del teniente general Weisseneberg que condujo las tropas alemanas en ocasión del asalto. Ciano habló con los oficiales y soldados que participaron en esos combates.

Segundo encuentro Internacional de Pelota Vasca Mexicanos: VIAL y OSTOS vs. Ticos: CARRILLO y RAMIREZ Mañana en el Frontón Jai Alai.

DOCTRINA DE MONROE PARA EUROPA..

Vien de la página 1 político. Después de la primera victoria sobre Francia que Roma y Berlín lograron y que será seguida por la final sobre Inglaterra, el eje siente una responsabilidad de carácter europeo. Oficialmente se confirmó en Roma que el primer ministro húngaro conde Teleki y el canciller conde Csaky estarán mañana en Berlín y es posible que Ciano tenga oportunidad de entrevistarse con ellos. Por la forma en que se destaca la responsabilidad europea del eje y la visita de los hombres de estado húngaros a Berlín, los círculos autorizados ven el comienzo de una de la doctrina Monroe europea con la que el eje tratará de reajustar y armonizar las aspiraciones y problemas de otros países europeos así como los propios. Según estas fuentes, italianas y alemanas, no se consideran ya respuestas solamente por lo que ocurre dentro de sus fronteras. En estos círculos autorizados se afirma también que el objetivo de las conversaciones de Ciano es comprobar hasta donde han llegado Roma y Berlín en el curso de los acontecimientos europeos y preparar el terreno para la situación que se planteará en el futuro cuando termine la guerra.

La pareja tica de Grandes Actuaciones CARRILLO y RAMIREZ Se enfrentará a la gran pareja de pelotaris Mexicanos: VIAL y OSTOS, Mañana en el FRONTON JAI ALAI

COMUNICADO ITALIANO

ROMA, 9. UP.— El comunicado de guerra número 29 dice textualmente así: "por lo menos 50 vehículos blindados del enemigo fueron destruidos en los últimos días en el frente de Cirenaica. En el Africa oriental nuestra aviación bombardeó las posiciones enemigas en la zona de Wagir en Kenya, haciendo impacto en un polvorín. Varios soldados ingleses fueron hechos prisioneros en la zona cercana a Kenya. Después del bombardeo realizado por nuestros aviones nuestras tropas realizaron una incursión contra Kuhnuk en el Sudan Anglo-Egipci des trayendo una estación de radio y un depósito de municiones. Los aviones enemigos realizaron una incursión sobre Massawa, Direwada y Zula, causando la muerte de 2 personas e hiriendo a otra pero sin daños materiales."

LAS CUATRO ALTERNATIVAS PARA EL RICHELIEU

LONDRES, 9. UP.— Calificó Alexander en sus declaraciones de hoy al Richelieu "como el más moderno y formidable buque que capital del mundo disponible para las operaciones activas: Y señaló que el gobierno había resuelto que no debía caer en manos de los alemanes. Especificó además que al comandante del Richelieu se le habían ofrecido cuatro alternativas a saber: Primero: zarpar con tripulación reducida hacia un puerto británico. Dos: partirá un puerto francés de las indias occidentales donde sería desmilitarizado. Tercero: desmilitarizar el buque en Dakar en el plazo de doce horas. Cuarto: hundir la nave. El comandante de la nave francesa no contestó. Se produjo entonces el doble ataque. Una embarcación al mando del teniente comandante R. H. Bristowe fue enviada al puerto con cargas de profundidad. Aduzamente la embarcación pasó la línea defensiva llegando próxima al Richelieu cerca de cuya popa se arrojaron cargas de profundidad con objeto de dañar las hélices y el timón. La embarcación sufrió un desperfecto cuando iba a salir del puerto y estuvo un momento indefensa pero consiguió zarpar justamente cuando la habían descubierto los franceses y huyó de sus perseguidores. Enseguida vino el ataque principal por los oriones y se oyeron cinco explosiones notándose que salía humo del acorazado. Todos los aviones ingleses regresaron a salvo."

A CIEN KILOMETROS DENTRO DE TERRITORIO

LONDRES, 9. UP.— En círculos autorizados al comentar la parte de guerra italiano se dice "con respecto a una acción que se dice ocurrió en "la frontera de Cirenaica", el comunicado evitar mencionar que los carros británicos estaban en realidad operando a cien kilómetros dentro de territorio italiano. Además el número de carros que dan como destruidos está fuera de toda relación con la verdad, pues excede al número de carros que participaban en la acción. Durante las operaciones llevadas a cabo con éxito en la zona las fuerzas blindadas británicas solo perdieron tres o cuatro carros blindados. También es falsa la noticia sobre la captura de un tanque británico el lunes".

DESMILITARIZADA LA FLOTA FRANCESA DE ALEJANDRIA

ALEJANDRIA, 9. UP.— Una declaración dada al conocer por la flota británica anuncia que se estipuló un acuerdo entre los franceses y británicos el cual comprende la desmilitarización de la flota francesa que se encuentra en esas aguas.

SALIO HITLER A BERLIN

BERLIN, 9. UP.— De fuente fidedigna se informa que Hitler partió de Berlín pero que permanece en territorio alemán.

HUNDIDO UN DESTRUCTOR INGLÉS

BERLIN, 9. — El alto comando anuncia que un submarino alemán hundió al destructor británico Wirelind y a varios barcos mercantes incluso a un buque estanco naval de once mil sesenta toneladas.

MUSSOLINI INSPECCION UNA FABRICA DE AVIONES

ROMA, 9. UP. Comunicado oficial anuncia que el jefe del gobierno Benito Mussolini acompañado por el subsecretario de aeronáutica visitó el centro experimental aéreo de Guidonia cerca de Roma durante la mañana, inspeccionando ocho nuevos tipos de aviones militares italianos.

ENCALLO UN BUQUE ESPAÑOL EN URUGUAY

MONTEVIDEO, 9. UP.— Esta mañana mientras venía en vía de hacia este puerto encalló frente al banco inglés el buque español Monte Suelto (antes Mrolamendi). Pese a la posición difícil en que se encuentra la nave su capitán aun no pidió auxilio a las autoridades portuarias. El barco desplaza 5.530 tnds.

del estado mayor dice que la flota portuarias de Devonport, Liverpool, Thamesway y Tilbury, las fábricas de producción de un crucero, un destructor y cinco Mancha. Varios aviones británicos ingleses y once so-

HUNDIMIENTO DE DOS

que aviones alemanes ataca acorazado británico HOOD que se presume se hundie-

PAÑOL

ción para el empréstito intertundo. Los pedidos de títulos mil ochenta y tres millones postulantes.

ASABLANCA PARA ATACAR CANICOS

ensión alemana de radio capla británica salió de Gibraltar francesa. Agregó que todos aguas de Casablanca zarparon ar operaciones navales contra

FRONTON JAI ALAI

VASCA COSTA RICA CARRILLO - RAMIREZ

La partida del Embajador ruso las informaciones de que Rusia Persia (Iran). Se cree que los desbarbía y norte de Bukhovina en la frontera persa. Los despachos que les llegan tienden a hacer el Iran y Turquía. La de nuevo en Estambul, y la o. Las dificultades del jefe de se consideran fundamentales ya tejas de ayer se deben simplemente de la Guardia de Hierro anglos. Los mismos despachos punitivo para el futuro. Rusia urquía para que anule el acuerdo participación en la fortificación anuncio de la visita del primer Berlín alivió la tirantez que existió a su punto culminante con e cree que las dos semanas de hacer una fórmula aceptable pa- lante. Cualquier acuerdo en las n en Roma y Berlín como que Hungría no desmilitarizaciones de Buzmania. Por lo más de preliminar para nuevas, nula del arbitraje a cargo de las ascasen las futuras negociaciones los. Lo que materialmente puso fin a parte de Europa. Las energí- contra los turocos después de la sobre presuntas maquinaciones y los yacimientos petrolíferos ru- la escusa que busca para obli- de los Dardanelos. ministro conde Teleki y el mi- sary partirán ésta tarde en avión ar en las conversaciones que el liano conde Ciano sostiene con

el FRONTON JAI ALAI VASCA COSTA RICA CARRILLO - RAMIREZ

LA BODA DE MAÑANA



SRTA. VIRGINIA MONGE ALFARO

Conforme lo habíamos consignado en nuestras ediciones pasadas, mañana a las 8 a. m. en la Iglesia de Nuestra Señora de La Soledad y con carácter completamente íntimo, se efectuará el matrimonio del joven licenciado don Rodrigo Méndez Soto, con la bella y graciosa señorita Virginia Monge Alfaro, pertenecientes a dos muy apreciables familias y elementos que gozaban de unánime estimación, dadas las múltiples cualidades que los enaltecen. Ella es una damita en quien se aterroran singulares virtudes, unidas a sus múltiples encantos y su compañero es un profesional inteligente, esforzado y luchador que trazado tiene un excelente porvenir.

Han sido designados como padrinos las siguientes personas:

Don Edwin Méndez S. y doña Carmen M. de Rodríguez; don Alberto Rodríguez M. y doña Lía Ortiz de Altmann; D. José Altmann y doña Elsie M. de Méndez; don José Raventos y señora; Coronel don Manuel Rodríguez y señora; Lic. don Claudio Castro S. y

señora; don Manuel Vicente Jiménez M. y señorita Miriam Quirós; don Ramón Homsany M. y señorita Mireya Monge A.; don Fernando Méndez S. y señorita Olga Madrigal G.; don Rafael J. Corella y señorita Julia Fernández; don Guillermo Guillén S. y señorita Flora Cordero; Lic. don Luis F. Jiménez M. y señorita Mercedes Victory; Lic. don Mariano Guillén S. y señorita Violeta Madrigal; don Max Cedeño B. y señorita Carmen Salazar S., por sí y en representación de la señorita Betty Méndez S.; Ing. don Evangelista Romero y señora; Lic. don Mario Mora A. y señorita Teresa Cabezas S., Prof. don Carlos Monge A. y señorita Martha Ovarés; don José Jiménez M. y señora; Lic. don Aurelio Amador S. y señorita Hortensia Rivera; don Alcides Méndez S. y señora; don Mario Méndez S. y señoras; don Fernando Monge A. y señorita Gladys Auzúa.

NOVEDADES nos saluda con especial afecto, deseándonos la más completa felicidad en su vida matrimonial.

DISERTACION DEL LIC. ALVARADO QUIROS

El Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, vicepresidente del Instituto Costarricense Argentino, disertará esta noche, a las ocho y media des de el micrófono de la Radio PARRA TI, sobre la política internacional contemporánea de la República Argentina, como parte de la celebración de la Semana Argentina que se celebra bajo los auspicios del citado Instituto.

"MELODIA DE BROADWAY 1940", EL SUPER FANTASTICO ESPECTACULO DE ARREBATADORA ALEGRIA, MUJERES Y LUJO, EL DOMINGO EN EL PALACE!
"MADMOISELLE MEISI" EL JUEVES, EN EL PALACE, POR ANN SOUTHERN.
"AYUNO DE AMOR" POR GARY GRANT - ROSALIND RUSSELL. YA VIENE PARA COSTA RICA

El próximo domingo, el Gran Cine Palace, que acaba de conseguir un verdadero triunfo con el estreno de Noches de Augustia presentará otro espectáculo, totalmente diferente, con el fin de que el público encuentre domingo a domingo, espectáculos variados, que le hagan sentir diferentes emociones.

Melodia de Broadway 1940 es el título del fantástico éxito de desbordante alegría que estrena el Palace el próximo domingo interpretado por Fred Astaire el bailarín extraordinario de los pies alados, y la escultural y bella bailarina Eleanor Powell. Melodia de Broadway es una comedia que lo hará pasar un rato realmente delicioso, y su presentación constituirá un éxito sin precedentes en la historia del cine.

Para el jueves próximo, el Palace estrenará nada menos que la sensacional comedia de éxito arrebatador, Mademoiselle Meisi, por la rubia dinamita de Ann Southern.

Annunciamos al público que el próximo domingo, en el Varietades, se estrena el coloso de colosos: Nostalgia por Harry Barr, el gran actor francés que interpreta en esta producción uno de sus más imponentes espectáculos: cumbres dramáticas de todos los tiempos. Ya se acerca el estreno de Ayuno de Amor, la comedia de amor más apasionante del año, por Gary Grant y Rosalind Russell.

Ya está en Costa Rica. El templo perdido por Douglas Fairbanks y Joan Bennett. Pronto: Odio por Fernando Soler, Arturo de Córdoba, Mariquilla Terremoto por Estrellita Castro, Pínochio, de dibujos animados. El crimen de la Línea Maginot, etc.

CUMPLEAÑOS DE UN COMPAÑERO



DON PEDRO L. BLANCO

Hoy celebra el día de sus días, nuestro estimado compañero de labores don Pedro L. Blanco. **NOVEDADES** le envía su más cordial enhorabuena, deseándole también toda clase de felicidades para el futuro.

EL Suntuoso Gran Baile Pro Gimnasio Liceo de Costa Rica



SRTA. CARMENITA MADRIGAL NIETO

Su cabelle es como el oro rubio de don dallón antiguo, oro de fiesta de rayos luminosos, oro de sol, oro de maravilla, oro de diada imperial, oro de halo luminoso de astros, oro de anillo de princesa, oro de ilusión y de esperanza, oro que encaspa como las llamas de un incendio en oro, oro de la bella señorita Carmenita Madrigal Nieto forma parte también del comité organizador del gran baile pro Gimnasio Liceo de Costa Rica y suntuosa fiesta para la que hemos recibido al siguiente invitación que mucho.

Gracémos.

La Directiva del Comité Pro Gimnasio Liceo de Costa Rica, tiene el honor de invitar a Ud. al baile que tendrá lugar el sábado 13 de julio, a las 8 p. m. en los elegantes jardines Españoles del Gran Hotel Costa Rica. Orquesta del Prof. Murillo. Señoritas: traje corriente. Caballeros: traje oscuro. Cuota caballeros: Dos Colores. Esta invitación es personal. A las veinticuatro horas será coronada la madrina del gimnasio del Liceo de Costa Rica y a continuación se verificará un alegre carnaval.

Invitados de honor: señor Secretario de Educación Pública y señora, señor Director del Liceo de Costa Rica, don Alejandro Aguilari M., señorita Directora del Colegio Superior de Señoritas, Prof. Mr. del Rosario Qui-

ros, señor Director del Instituto de Alfajuela, don Moisés Vincenzi y Señora, señor Director de la Normal de Heredia, don Marco Tulio Salazar y señora, señor Director del Colegio San Luis Gonzaga, don Víctor Lizano y señora.

Recibidoras: Señoritas: Flory Pacheco A. Rima Sotela M., Ma. de los Angeles Güell, Flora Willy T., Olga Cleves, Miriam Faith C., Flory Hernández, Margarita Astúa A., Sara Zamora M., Olga Guardia E., Yolanda Mora G., Julieta Bonilla, Emma Calleja, Comité de Baile: señorita Carmen Madrigal N., señor Max Gardián, señor José Enrique Sotela, señor Rogelio Núñez señor Carlos A. Trujillo, señor Joaquín Fernández, señor Fernando Sánchez, señor Ricardo Aued.

EL GRAN BAILE DEL CLUB AMON

Mucho agradecemos el envío de la presente invitación:

El Club Amón tiene el honor de invitar a usted al baile que dará en los salones del Club Unión el sábado 13 de julio próximo a las 9 p. m. en celebración de la entrada a vacaciones de los colegios.

Damas: vestido de baile, Caballeros, smoking o traje negro, Orquesta Banguero.

GRAN BAILE EN TRES RIOS

Hemos recibido la siguiente invitación que mucho agradece mos: El Club Social de Tres Rios se complace en invitar a usted y familia al suntuoso baile de inauguración que ofrecerá en sus elegantes salones, el sábado 13 de Julio a las 9 p. m. Hará los honores del festival las siguientes damas y damitas:

Señoras: Lola Gené de Mezeville, María Cristina Echeverría de Castro, Amalia Gardián de Truque, Anunciada Malavassi de Zamora, Ada Fonseca de Zamora, Teresa Malavassi de Monestel, Alberina Carballo de Guardia, Señoritas: De Filia Alfaro, Segot, Otilia Monestel Vincenzi, María Isabel Malavassi Sanabria, Salvadora Vargas Coto; Claudia, Malavassi Vargas, Corina Rosales Caamaño, Gladys Monestel Vincenzi, Orquesta: Marimba Costa Rica. Cuota: socios, dos colones, no socios dos cincuenta.

PARTIDO DE FUTBOL EN EL ESTADIO TURCIOS

En el Estadio Turcios se efectúa un interesante partido de fútbol entre las selecciones de los cuartos años del Liceo de mal T T TH TH TH TH TH TH Costa Rica y de la Escuela de Farmacia. Ha sido esta la primera actividad con que la Escuela de Farmacia ha deseado contribuir a la grandiosa obra de la construcción del Gimnasio del Liceo.

HOY CUMPLE AÑOS EL DIRECTOR DE LA ESCUELA BUENAVENTURA CORRALES

Hoy celebra el aniversario de su natalicio, el culto profesor don Rogelio Solano, director de la escuela Buenaventura Corrales (Edificio Metálico) en cuyo plantel será festejado. **NOVEDADES** lo saluda muy atentamente, deseándole también muchísimas felicidades.

HOY CUMPLE AÑOS LA AMIGUITA MARÍA ELENA SALAS SOTO

María Elena Salas Soto, la linda hija del hogar del ingeniero don Espíritu Salas y de su señora esposa doña Elvira Soto de Salas cumple nueve años hoy. A las muchas felicitaciones que reciba, unimos las nuestras cariñosamente.

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA

SAN JOSE, COSTA RICA

TIPOS DE CAMBIO

JULIO 8 DE 1940

DI VI SAS	Tipo en U.S.A. (N. Y.)	Tipo de compra en cols.	Tipo de venta en cols.
Dólar U. S. A.		C 5.61	C 5.62
Dólar a 90 días		5.54	
Libra Esterlina C. \$ 3.685	3.805	20.67	21.38
Libra a 90 días			
Peseta Española			
Lira Italiana	0.0505	0.283	0.300
Belga			
Franco Suizo	0.2268	1.272	1.2323
Florín Holandes			
Marco Libre	0.4010	2.249	2.323
Marco Askí		1.62	1.63

VALOR DEL COLON EN U. S. A. \$ 0.17825

COTIZACIONES DE LA BOLSA DE NUEVA YORK

8 DE JULIO DE 1940

Tipos de cambio	
Gran Bretaña	3.77
Alemania	40.05
Italia	5.05
Suiza	22.86
Japón	23.45

Mercados de café

Río, cotización para entregas en julio, 3.90 dólares; en setiembre, 3.97 dólares; Santos, julio, 5.85 dólares; setiembre, 5.91 dólares. Las

demás cotizaciones no variaron.

Mercado de cacao. Cotización para entregas en julio, 4.55 dólares; en setiembre, 4.64 dólares.

Mercado de azúcar

Crudo 1.80 dólares; refinado, 4.50 dólares.

Mercado de metales

London, Washington, 35.00 dólares; Londres, 33.81 dólares; plata en barras, 34.75 dólares.

SECCION DEPORTIVA

SALAS, MILTON, BARQUERO; CHINCHILLA; LALO GOYO, CHIME, HERNAN, MEZA, MORERA Y BUROY

ESTE ES EL CUADRO QUE ALINEARA EL DOMINGO FRENTE AL EQUIPO MEXICANO "AMERICA", EN EL ULTIMO PARTIDO DE LA TEMPORADA.—COMO PUEDE VERSE, LA LINEA DELANTERA ES LO MAS FUERTE QUE EQUIPO ALGUNO HAAYA ALINEADO

HERNAN BOLAÑOS, QUE ACABA DE REGRESAR DE CHILE, HARA SU REPARACION EN NUESTRAS CANCHAS, DESPUES DE HABER OBTENIDOS BUENOS TRIUNFOS EN SUD-AMERICA. —DEPUÉ DEL RESULTADO OBTENIDO DEL JUEGO DEL DOMINGO, EL AMERICA TENDRA QUE ESFORZARSE MUCHO, SI NO QUIERE REGRESAR A SU PATRIA SIN HABER GANADO UN SOLO JUEGO EN COSTA RICA.—

Ha de efectuarse el domingo el tercer y último encuentro de futbol de la temporada internacional con el equipo mexicano AMERICA. Esta tercera contendida actuará el primer equipo de la Liga Deportiva Alajuelense, team en quien se tienen sentadas las esperanzas de que reafirme las victorias, que en una forma limpia y empenosa, han conquistado: el Cartaginés, en primer término, y el Herediano ahora el domingo pasado.

Se ha podido ver que, tanto el Cartaginés como el Herediano han adquirido ventaja sobre su oponente, cuando han jugado conjunto. El caso bien claro se puso de manifiesto, cuando el Herediano tenía en el campo a jugadores buenos, pero que no lo gararon entenderse con sus compañeros. Pero cuando Morera hizo los cambios de jugadores—lo mejor que podía haber hecho— el equipo se levantó y en tonces se produjeron las jugadas que apocaron a los mexicanos; todo ello, porque había más conjunto y los jugadores estaban en superiores condiciones.

Ahora viene una "escuadra" de gran potencia; cinco cañones de grueso calibre que están esperando nada más que la orden de fuego, para enfilar sus proyectiles hacia la meta del



SALAS



MILTON



LALO BUROY



HERNAN

América: La atacante del Alajuelense la integrarán en el extremo derecho José Luis Rojas (Bocón), en el interior derecho, Hernán Bolaños; quien acaba de regresar de Chile; en el centro actuará José Rafael Meza (Fello), en el interior izquierdo Alejandro Morera, entrenador oficial as del futbol centroamericano y Salvador Soto en el extremo izquierdo. En la línea media, actuarán: Carlos Chinchilla, Lalo Rojas (centro) y Goyo Morales izquierdo. En la zaga Milton Valverde y Ricardo Barquero, y en el marco Luis Angel Salas, asistiendo Hugo Zuñiga.

Tanto el AMERICA como el ALAJUELENSE se someterán a los últimos entrenamientos en esta semana, para darse a la lucha el domingo a las diez de la mañana, en el field del Estadio Nacional. Hernán Bolaños después de haber adquirido toda clase de triunfos en Chile, hará su reaparición con el cuadro provinciano, y cremos que esa será muy buena, dadas las condiciones en que estuvo actuando en la América del Sur. En la afición hay un gran entusiasmo. Después del resultado obtenido en el juego del domingo el AMERICA tendrá que esforzarse mucho, si no quiere regresar a su patria sin haber conquistado ninguna victoria.



CHIME



CHINCHILLA



GOYO



MEZA



El mejor anuncio es el mejor periódico: "La Tribuna"

60 MIL VOTOS.

(VIENE de la pág. UNO)



MORERA

el poder, si llega a etner la convicción de que la popularidad de Almazán es puramente superficial y que Avila Camacho o por lo menos su partido es la eleccion de la nación, los comités centrales de ambos partidos han comenzado a recibir los cómputos parciales de la votación pero éstos son tan desorbitados que los cálculos no tendrán valor alguno hasta que se reciban

los resultados amplios e imparciales de todo el país; por ejemplo el PNR alega haber obtenido 30,220 votos Avila Camacho en la ciudad de Morelia pero se desconocen los votos que lograra Almazán. Varios curistas que visitaron ayer Morelia manifestaron a la United Press que la manifestación realizada allí a favor de Avila Camacho, dejó eclipsada la que se hizo a Almazán.



BARQUERO

CONTINUAS BATALLAS.

Viene de la Página UNO

Canal con evidentes fallas a consecuencia de los impactos de que fueron objeto y es probable que no ha yan logrado llegar a sus bases. Los cazas británicos del tipo Hurricane y Spitfire diferencian con vertiginosa rapidez sobre los invasores por entre las nubes y se vio que al pro mediarse la lucha un Heinkel, dos Junkers y cinco Messerschmitts se precipitaron en llames en los diversos frentes de combate en territorio inglés y en el mar, al tiempo que resultaron seriamente averiados por lo menos dos Messerschmitts, un Heinkel de bombardeo y varios Dorniers. En círculos autorizados británicos se dice que quizás unos treinta y cinco aviones alemanes han sido derribados en los dos últimos días sobre Inglaterra. Niega que las



ES UN VERDADERO "tribunero".

"La Tribuna", es el favorito de todos

incurSIONES constantes de los alemanes no causen daños. Sin embargo, los daños causados constituyen un secreto militar especialmente guardado. Las victimas han sido mucho menores de lo que se tenía antes del comienzo de la guerra debido a la eficaz acción de los cañones anti-aéreos, los refugios y la brava lucha que oponen los Spitfire y Hurricane. Mientras los bombarderos alemanes atacan Gran Bretaña, la real fuerza aérea ha sembrado destrucción y muerte sobre las bases de abastecimientos alemanas con creciente intensidad. Además de las incurSIONES contra los objetivos militares como Ludwigshafen y Frankfurt, los británicos han realizado ataques sistemáticos contra las bases alemanas a lo largo del Mar del Norte y del Canal de la Mancha. Su objetivo es paralizar la invasión alemana antes de que pueda comenzar.

ALAJUELA AUTOTRANSPORTES AVISA AL PUBLICO

Que la nueva tarifa de servicio entre an José y Alajuela, será la siguiente:

- San José-Alajuela o viceversa C 0.50
San José-Heredia o viceversa C 0.25
Heredia-Alajuela o viceversa C 0.25

Única salida de la Estación Central de Camiones

Establecimiento de un servicio naviero San Carlos-San Juan-Barra de Colorado

CAPTURADO EN LA COSTA DEL PACIFICO un EXTRANJERO DELINCUENTE

El agente de policía de Herdadura solicitó la cooperación del sub inspector de hacienda de Orotina, que le fué prestado con buenos resultados.—Ha sido procesado por varios delitos y ahora era contra bandista de licor.—

El agente de policía de Herdadura solicitó al sub-inspector de hacienda de Orotina, la cooperación de su personal, para capturar a un nica llamado Segundo Juárez, quien ha sido

procesado por varios delitos y quien últimamente se dedicaba al contrabando de licores. A pesar de haber sido procesado en distintas ocasiones, ha continuado colocándose fuera de la ley. Enviados varios

guardias, fué localizado en la costa del Pacífico, en donde se procedió a su detención, siendo conducido debidamente resguardado a Orotina, en donde se le seguirá nuevo proceso.

Los señores Zacarias González y Hno., del Muelle de San Carlos, pondrán una lancha con motor diesel de 25 caballos. —La inspección general de hacienda les comunica que deben obtener la licencia respectiva de la capitania de puerto de Limón

El sub-inspector de hacienda de Villa Quesada informa a la inspección general de hacienda que a su oficina se presentaron los señores Zacarias González y hermano, vecinos del Muelle de San Carlos, a obtener un permiso para establecer un servicio naviero por el río San Carlos, el San Juan y hasta la Barra de Colorado.

Cuentan con una lancha de regular capacidad, la cual han equipado debidamente con un motor Diesel de 25 caballos, con lo que estiman podrá hacer

el transporte de carga por esas vías fluviales y lugares intermedios, la que es muy útil por la apreciable cantidad de productos que se dan en esa vastería.

La inspección dió instrucciones al sub inspector de hacienda de Villa Quesada, en el sentido de que comunique a los interesados, que para la petición de que damos cuenta se dirijan a la capitania de puerto de Limón, que es la oficina encargada de autorizar tales actividades.

TRESCIENTOS MIL COLONES DE DEFICIT DESPUES DEL PAGO DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS

ESTA SUMA HABIA AL DEBE DEL GOBIERNO EN LA ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS. — SIN EMBARGO SE REpondRA EN POCOS DIAS CON LAS ACTUALES ENTRADAS, QUE SIGUEN SIENDO BUENAS.—

Nos informamos esta mañana en fuentes autorizadas, que después de haber terminado el pago de los sueldos de los empleados públicos correspondientes al mes de junio, lo que se terminó casi en su totalidad el sábado seis del presente mes,

quedó al estado un déficit de C 299,502.52. Esa cifra había al debe del gobierno en la administración principal de rentas. Banco de Costa Rica, encargada de hacer los pagos y recaudaciones a cargo del gobierno. Sin embargo esto ha ocurrido

do casi siempre por el gran volumen de los desembolsos a principios del mes, pero pasados pocos días, gracias a que las entradas se mantienen buenas, se liquida el saldo al debe y comienza a haber saldo al haber.

CONSIDERABLES partidas de ganado criollo están siendo INTERNADAS.

PROVIENEN DE LAS FINCAS FRONTERIZAS CON NICARAGUA Y DEL GUANACASTE.—ESTE GANADO NO PAGA DERECHO ALGUNO.—POR LO SCHILES ENTRA UNA PARTIDA DE 50 VAQUILLAS MENORES DE CUATRO AÑOS

El movimiento ganadero ha continuado siendo intenso, tal como en las últimas semanas, siendo apreciable la cantidad de ganado extranjero y criollo que se ha estado internando proveniente de las fincas del Guanacaste y de las que están en la frontera con Nicaragua.

En La Cruz fueron marcados 26 novillos de don Indalecio Maliaño extranjero y 51 novillos criollos y 15 vacas criollas, todos los cuales son conducidos al interior del país. En Santa Rosa de La Cruz se marcaron ayer 47 novillos criollos y una vaca criolla de don Ma-

nuel Jirón, que él mismo conduco al interior.

Paréll el ganadero Alfonso Avellán se marcaron en Los Chiles cincuenta vaquillas menores de cuatro años y dos toros, de acuerdo con la autorización que concede la ley.

La Escuela República Argentina festeja en solemne Asamblea la rememoración del 124 aniversario de la Jura de la Independencia de la República Argentina

Los Directores, personal docente y patronatos de las Escuelas República Argentina, con especial complacencia, tienen el gusto de invitar a usted a la Asamblea Magna que se celebrará en el Salón Sarmiento de la Escuela, para conmemorar el 124 aniversario de la jura de la independencia de la república Argentina, el martes 9 de julio, a las nueve horas de la mañana, muy atentos servidores de usted

Hortensia Zelaya, Directora de la Sección Niñas, Emilia Santos Bonilla, Director de la sección varones.

- Programa:
1. Himno Nacional de Costa Rica.
 2. Himno Nacional de la república Argentina.
 3. Romance del 9 de Julio. Arturo Capdevilla. Interpretación por alumnas del V grado B.
 4. Símbolos nacionales de la república Argentina. Alumnas de los VI grados.
 5. Un Testigo de la emancipación de América. Poema. Recitado por alumnas de los VI grados.

6. Próceres argentinos. Dramatización. Alumnos del V grado.
7. Consejos de un gaucho viejo a sus hijos. Dramatización. Alumnos del V grado.
8. Palabras por el señor Ministro de la república Argentina, doctor don Enrique Loudet.
9. Entrega de una bandera a la república Argentina a la Escuela República Argentina. (Sección Niñas) Por la niña Lydia Loudet.
10. Entrega de dos medallas a los niños triunfadores de un concurso de composición sobre Próceres Argentinos, obsequiadas por los doctores José Arce y Enrique Loudet.
11. Himno de la Escuela República Argentina.
12. Partida de basket ball entre los equipos escolares Buenos Aires y México, en la cancha de la sección de varones. Triunfadores en el concurso de composiciones sobre Próceres argentinos: Victoria Urbina VI grado. Armando Ruiz VI grado.

Próximo JUEVES: Estrenazo de domingo en teneclor: LUNA DE MIEL con Merle Oberon

Próximo SABADO: Un film fantástico y super-cómico: EL SOBRETUDO DE CEPEDAS con Tito Lusiardo

RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45 — Entrada 0.60

Magistral re-estreno en español Carlos Gardel, en: EL TANGO EN BROADWAY con BLANCA VILCHES

CAPITOLIO

Hoy a las 7. C 0.40. Tito Guizar en EL OTRO SOY YO A LAS 8.45 p. m. — Entrada C 0.50 y C 0.20

Gran presentación personal del famoso personaje de la radio: NA REFUGIA HUERTAS con el Títere Don Salvatore—Flor—Don Pantalón y la India Juana. Además: la chistosa comedia: TODO POR LA DE ADENTRO Noche de gozadera y vaclón. Todo el mundo a parrandear con NA REFUGIA

ADELA Castro A las 7 y 8.45 — C 0.10 Bing Crosby, en: EL CREADOR DE ESTRELLAS

CASTRO Ronald Colman, en: LA LUZ QUE SE APAGA A las 7.30 p. m. — C 0.30

Próximo Domingo, PALACE - MODERNO, ELEANOR POWELL - FRED ASTAIRE, en: "LA MELODIA DE BROADWAY 1940" — GIGANTE MUSICAL!

HOY, martes 9 julio, 1940.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 60 Estreno Columbia! "UN MILLON DE TESTIGOS" por Jack HOLT.

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 75 "NOCHES DE ANGUSTIA" por Carol Lombard, Ann Shirley.

MODERNO

A las 3 — — 40 Pepe Arias, en: "KILOMETRO 111" en Español.

AMERICA

A las 7 y 8.45 — 50 "DULCE ILUSION" por Diana DURBIN

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 50 "MARIA", Según la novela de Jorge Isaacs

KEITH

A las 7 y 8.45 — 30 Segunda época de la Serie. "EL TERROR DEL HAMPA"

MODERNO

¡¡¡Últimas funciones!!! Ya se van de Costa Rica las girls! Aproveche estos precios! Todo el mundo al Moderno!!

¡¡DOS TANDAS DE LA COMPANIA DE REVISTAS!! HOY EN EL

HOLLYWOOD REVUE

A LAS 6.45 TANDA POPULARISIMA con un programa especial de la Compañía, presentando las dos revistas:

Entrada 1.00

"Hollywood Melody" Para morirse de risa y "KISS ME DOLLY"

Sensacionales números de Rex Story-Fay Skeeter- Emily Winsette, etc.

TANDA A LAS 8.45—OTRO PROGRAMON FENOMENAL, con: "CLEOPATRA"

La registra cómica más sensacional de la temporada y: "COMO EN PARIS"

Los mejores números de conjunto y rutilantes números de: "MISS CALIFORNIA 1940" ¡¡¡ADIOS A COSTA RICA!!

Prof. 50 - Gal. 25